

BESCHLUSSVORLAGE

- öffentlich -

A.12/092/2023

STADT **SCHWABACH**



Die Goldschlägerstadt.

Sachvortragende/r	Amt / Geschäftszeichen
Gerhard Kappler	Schul- und Sportamt

Sachbearbeiter/in: Gerhard Kappler

Aktuelles aus dem Bildungsmanagement

Anlagen:

Beratungsfolge	Termin	Status	Beschlussart
Bildungs- und Kulturausschuss	13.11.2023	öffentlich	Kenntnisnahme

Beschlussvorschlag:

Der Sachvortrag dient der Kenntnisnahme

Finanzielle Auswirkungen	Ja	X	Nein
Kosten lt. Beschlussvorschlag			
Gesamtkosten der Maßnahme davon für die Stadt			
Haushaltsmittel vorhanden?			
Folgekosten?			

Klimaschutz	
I. Entscheidungsrelevante Auswirkungen auf den Klimaschutz:	II. Wenn ja, negativ: Bestehen alternative Handlungsoptionen?
<input type="checkbox"/> Ja, positiv*	<input type="checkbox"/> Ja*
<input type="checkbox"/> Ja, negativ*	<input type="checkbox"/> Nein*
<input checked="" type="checkbox"/> Nein	

*Erläuterungen dazu sind im Sachvortrag aufzuführen.

I. Zusammenfassung

Das Bildungsbüro der Stadt Schwabach im Schul- und Sportamt hat in diesem Jahr federführend ein herausragendes bildungspolitisches und gesellschaftliches Ereignis konzipiert und durchgeführt. Am 19.07.2023 fand als Fortsetzung des letztjährigen Vortrags des arabisch-israelischen Psychologen und Nahostexperten Ahmad Mansour das neue Format der „Sommergespräche Demokratie“ statt. Unter dem Titel „Was tun gegen schwindendes Vertrauen und nachlassende Demokratiezufriedenheit“ stand als Gastrednerin und für Fragen – explizit auch im Vorfeld für Schülerinnen und Schüler - , Frau Prof. Dr. Ursula Münch, Direktorin der Akademie für politische Bildung Tutzing, im Innenhof des Alten DG zur Verfügung.

Im Rahmen des Themenfelds Demokratiebildung organisierte das Bildungsbüro zudem, dass an drei Schulen je zwei Workshops „ReThink – Freiheit beginnt im Kopf“ der Mansour-Initiative für Demokratieförderung und Extremismusprävention stattfanden. Die Workshops wurden wissenschaftlich begleitet von der Friedrich Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg und von der Staatsregierung gefördert.

Die „Bildung für nachhaltige Entwicklung“ (BNE) wird als weiteres Schwerpunktthema ebenfalls seit der Bildungskonferenz 2022 mit Prof. Harald Lesch vom Bildungsbüro weiter gefördert. Dadurch stehen vier weiteren Schulen jetzt die sog. „Klimakoffer“ inkl. Lehrkräftefortbildung zur Verfügung. Die Stadt Schwabach ist im BNE-Netzwerk der Städteachse vertreten. Zweimal pro Jahr wird hier gemeinsam ein „Trainers Training BNE“ veranstaltet. An der Erarbeitung der kommunalen Nachhaltigkeitsstrategie war das Bildungsbüro für den Bereich Bildung maßgeblich beteiligt.

Darüber hinaus wurden in 2023 weiterhin an der Vernetzung der verschiedensten Bildungsakteure in Schwabach gearbeitet und spannende Projekte für die Zukunft vorbereitet.

Darüber wird die Bildungsmanagerin, Frau Jessica Kardeis, dem Bildungs- und Kulturausschuss am 13.11.2023 berichten.

II. Kosten

Der Bericht dient der Kenntnisnahme und löst insoweit keine Kosten aus.

III. Klimaschutz

Keine entscheidungsrelevanten Auswirkungen auf den Klimaschutz ersichtlich.